

viernes 28 de octubre de 2022

La Laguna se suma a los actos de visibilización y concienciación sobre Déficit de Atención e Hiperactividad



Cartel TDAH 2022

La Laguna se suma hoy a la conmemoración del Día Nacional del trastorno por déficit de atención e hiperactividad (TDAH), una fecha en la que las familias quieren visibilizar la discriminación e incomprensión que viven las personas con TDAH a la largo de su vida y reclaman normalización, mayor formación de los profesionales de la sanidad y de la educación y un marco normativo que las ampare para que no haya “Nadie sin recursos ni atención”, lema de esta quinta edición. El Ayuntamiento y la fuente de la plaza del Adelantado se iluminarán esta tarde de naranja, dentro de unas actividades de concienciación que incluirán la lectura pública del manifiesto reivindicativo de la Asociación tinerfeña Atimana-DAH.

La plaza del Adelantado acogerá, a las 19:00 horas, este acto conjunto del Área de Bienestar Social con la Asociación Tinerfeña de Madres y Padres de Niños y Adolescentes con Déficit de Atención e Hiperactividad (Atimana-DAH), con el que el municipio quiere continuar mostrando su respaldo a la divulgación y concienciación sobre este trastorno y su apoyo a las personas que las padecen. Una acción que se suma al respaldo económico, con una subvención del Área de Bienestar Social de 7.400 euros, del proyecto de la entidad para el abordaje y la atención psicológica, que atiende a una media de 15 familias de La Laguna y que ofrece a las personas con este trastorno y sus familiares una

actuación rápida ante la sospecha de TDAH, incluyendo una valoración diagnóstica temprana y una intervención terapéutica precoz.

El concejal de Bienestar Social, Rubens Ascanio, destaca la gran labor que desarrolla esta Asociación con personas con TDAH de toda la Isla, de las que el 40% son familias de La Laguna, y el compromiso de Aguerre de “avanzar en la colaboración y visibilización de esta realidad y en el apoyo a las familias ante un trastorno de difícil

detección y sobre el que persisten percepciones equívocas”. Asimismo, explica que “hemos comprobado la atención profesional que presta esta asociación y su implicación en la mejora de la calidad de vida de nuestros vecinos y vecinas, una dedicación fundamental que nos permite ofrecer un apoyo a estas familias, una respuesta tan específica que, sin la ayuda del tercer sector, no nos sería posible”.

La presidenta de Atimana-DAH y vicepresidenta de la Federación Española FEAADAH, Marina Pérez, explica que, además, octubre es el Mes Europeo de Sensibilización sobre TDAH y pide a la población que se sume a la campaña de este año, con el hashtag #TDAHparatodalavida, con la que “queremos visibilizar la discriminación e incomprensión que viven las personas con TDAH a la largo de su vida y denunciar la sistemática negación de la existencia, gravedad, cronicidad de la enfermedad que sufre el colectivo”

Esta situación les lleva a “reivindicar la defensa, desde la evidencia científica, de que el TDAH es para toda la vida, que no se pasa y no es algo leve. Es un trastorno que debe ser bien diagnosticado y sobre el que se tiene que intervenir a lo largo de la vida. La Asociación y la Federación seguiremos trabajando hasta conseguir que todas las personas con TDAH tengan los mismos apoyos y garantías sanitarias, educativas, laborales y sociales para llegar a desarrollar todo su potencial. Esta sociedad no se puede permitir perder a personas que son todo corazón, generosas, imaginativas, fuertes y entusiastas, por falta de la acción institucional”.

Además, se invita a participar en estas acciones a toda la comunidad educativa para hacer visible y normalizar el TDAH en los centros educativos, subiendo fotos de las acciones en los colegios y empleando el cartel y el color naranja en las publicaciones.

Desde 2018

Por quinto año consecutivo, la Federación española de asociaciones de ayuda al déficit de atención e hiperactividad celebra, el 27 de octubre, el Día Nacional de TDAH en España, un trastorno crónico, de origen neurobiológico, que se inicia en la infancia y cuya característica esencial es un patrón persistente de desatención y /o hiperactividad-impulsividad, más frecuente y grave que el observado habitualmente en sujetos de un nivel de desarrollo similar.

El TDAH se ubica en el apartado de Trastorno Hiperactivo de la clasificación estadística internacional de enfermedades de la Organización Mundial de la Salud (la CIE-10 de 1989). El tratamiento más eficaz es de tipo multidisciplinar, que engloba medicación, tratamiento psicopedagógico y psicológico, educación de padres y madres, cambios en la organización familiar, adaptaciones escolares, etc.

Sobre Atimana

Atimana-DAH es una asociación sin ánimo de lucro creada en 2003 por padres y madres de personas con TDAH de Tenerife para unir a las familias afectadas, concienciar tanto a aquellas personas que viven este problema en primera persona, como al resto de la sociedad, y con el objetivo de dotar a las familias de recursos y mecanismos de intervención para que puedan hacer frente a las dificultades que este trastorno genera.

La entidad colabora con diferentes profesionales de la salud, del entorno educativo y de otras instituciones involucradas para conseguir unas condiciones óptimas en el entorno de las personas afectadas por este trastorno. Además de múltiples acciones de visibilización y fomento de los avances médicos, psicopedagógicos, legales e institucionales sobre esta materia, Atimana cuenta también con un Servicio de Orientación, Tratamiento y Evaluación Psicopedagógica (SOTEP) para los afectados y las familias.